
Ecole Geneviève PANIS
8, place de l’église
36250 Niherne

Tel : 02.54.29.88.69
ec-niherne@ac-orleans-tours.fr

Procès-verbal du conseil d’école
Du 22 juin 2021

Présents :

Mme GAGNERON 1ère adjointe, Mme DELHOMENIE adjointe

Madame PROUST, pour les parents

Mesdames   ECHELIN,   CHAVIGNAUD,   BROUSSE,  LURAS,   Messieurs  COUVREUX,
VALLADE, PRINCIPAUD pour les enseignants

Excusés : 
pour la mairie :  Monsieur le Maire,

pour  les  parents :  Mmes  DOUCET,  DESBOURDES,  BARRAULT,  LESTAGE,  GAULTHIER,
BLONDEAU , Monsieur ELDIN

1) Rentrée 2021

Les effectifs sont les suivants au 22 juin

1 TPS, 12 PS, 11 MS, 13 GS, 16 CP, 13 CE1, 23 CE2, 22 CM1, 13 CM2 

Total : 124

Monsieur PRINCIPAUD attire l’attention sur ces effectifs très bas, fait part de son inquiétude pour
les années à venir. Madame GAGNERON explique que de nouveaux lotissements devraient être
opérationnels dans quelques mois.

2) Projet d’école en cours
 
Comme indiqué lors du deuxième conseil d’école, le prix ESCAPAGES  a pris fin au mois de mai
avec le vote de chaque élève pour le livre préféré.
Le blog a été alimenté par les différentes actions menées dans les classes.
Aucun commentaire particulier.

Nouveau projet d’école en cours de rédaction, finalisé en septembre prochain.

mailto:ec-niherne@ac-orleans-tours.fr


Il se décline autour de deux grands axes qui eux-mêmes se partagent en deux grands objectifs :  

• Assurer l’acquisition des fondamentaux pour tous les élèves
1. Prendre en compte le contexte général dans lequel se déroule la scolarité des élèves 
2. Adapter les pratiques pédagogiques aux besoins des élèves 

• Agir sur le climat scolaire comme facteur de réussite

1. Prévenir le harcèlement et les violences 
2. Améliorer la qualité de vie à l'école 

Ces objectifs doivent être atteints grâce à 12 stratégies permettant de mettre en place des actions.
Ces 12 stratégies sont les suivantes, 6 par axe :

Axe 1 - Renforcer la liaison inter-cycles et l'harmonisation des pratiques au sein de l'école ou du
RPI pour permettre une plus grande fluidité des parcours 
Axe 1- Développer l'implication des élèves dans la vie de l'école 
Axe 1.- Encourager la coopération et le tutorat,favoriser l'auto-évaluation par l'élève 
Axe 1. - Adapter les pédagogies pour répondre aux besoins des élèves les plus fragiles 
Axe 1. - Mettre l'évaluation sous toutes ses formes au cœur des stratégies d'apprentissage, renforcer
la politique d'évaluation positive et bienveillante 
Axe 1.- Adapter les pratiques pédagogiques pour assurer la maîtrise des compétences fondamentales
en mathématiques, en français, en éducation morale et civique de tous les élèves 

Axe 2.- Mettre en place des plans de formation au sein de l'école 
Axe 2.- Développer une culture de la vigilance et du signalement en mobilisant tous les élèves et les
adultes de l'école 
Axe 2.- Concevoir un plan de prévention qui articule actions d'élèves et interventions de partenaires
Axe 2.- Prendre en compte la parole des élèves 
Axe 2.- Associer la communauté éducative au développement du bien-être de chacun 
Axe 2.- Associer la communauté éducative à l'aménagement des espaces 

Ces 12 stratégies permettront de finaliser 12 actions au mois de septembre.

3) Animations diverses

La vente de galettes au mois de mars a été un succès tout comme le jeu des cases numérotées.

Les  élèves  de  CE2 ont  appris  en  EMC,  comment  doit  se  comporter  le  piéton  dans  la  rue.  Ils
passeront le permis piéton le 24 juin, en présence d’un gendarme.

La conférence sur le harcèlement du 1er juin dernier a permis d’affiner notamment la définition du
harcèlement. 

Une opération « torchons » a été lancée en maternelle,   99   commandes ont été effectuées.

Une journée récréative, à l’initiative des parents, financée par la coopérative, (280 euros) aura lieu



le lundi 28 juin. Les modalités ont été précisées à tous les parents.

La classe de CM2 ira au Futuroscope le 2 juillet. Ces élèves quittent l’école cette année et n’auront
plus l’occasion de sortir, ce qui n’est pas le cas des autres classes.

Les élèves de CM1 et CM2 sont inscrits pour un séjour à l’île d’Oléron l’an prochain.

La rencontre sportive (pour les classes élémentaires) organisée comme d’habitude par l’équipe de
Stéphane COIRARD a eu lieu sous une forme différente pour raisons sanitaires.
Les animateurs sportifs se sont déplacés dans les écoles de la communauté de communes, et ont fait
passer des épreuves d’athlétisme .  L’école qui aura le plus de points sera la gagnante.

4) Questions diverses

Bureau des élections : Mme PROUST pour les parents et Madame BROUSSE pour les enseignants
se proposent. Il s'agit de vérifier le bon déroulement des élections ( candidatures, liste électorale,
envoi des bulletins, dépouillement). 
Le vote aura lieu par correspondance l'année prochaine.

Travaux : 
Madame GAGNERON indique que les classes de Madame BROUSSE et Monsieur COUVREUX
seront prêtes pour la rentrée de septembre. Elles seront emmenagées par les services municipaux,
les enseignants seront prévenus du jour pour assister.
Les travaux se poursuivront dans tout le bâtiment maternelle durant les vacances d'été, les classes
seront opérationnelles à la rentrée de septembre. Les enseignantes demandent d'ailleurs des cartons.
En septembre, les travaux continueront dans la classe actuelle de GS CP et la "salle informatique".

En octobre, novembre commenceront alors les travaux dans le bâtiment CM2 salle des maîtres,
bureau, CM1.

Madame GAGNERON précise qu'une ATSEM pourra être mise à disposition les matins pour les
CP.

Madame  ECHELIN  demande  que  son  tableau  soit  revu,  elle  demande  aussi  avec  Madame
CHAVIGNAUD d'être consultées  quand  les jeux sont tracés dans la cour. Monsieur PRINCIPAUD
précise que cette demande est en liaison avec le nouveau projet d'école.

Une question est posée quant à l'utilisation de l'argent que rapportent les différentes opérations.

Monsieur PRINCIPAUD précise que les comptes sont transmis tous les ans, qu'aucune cotisation
n'est demandée aux parents.
Il  ajoute que par exemple les élèves de maternelle ont eu une animation proposée par Frédéric
DUVAL ( 364 euros)  en début d'année, que tous les élèves ont eu un spectacle de Noël 600 euros,
des livres pour les classes, une  journée récréative au mois de juin, près de 300 euros.
Il ajoute que le contexte sanitaire n'a pas permis d'effectuer dans de bonnes conditions tout ce qui
pouvait se dérouler avant la crise.
Il espère,  ainsi que toute l'équipe, vivre la prochaine rentrée dans un contexte sanitaire moins lourd.

L'école a été tirée au sort pour que les élèves de CP et CE1 effectuent des évaluations nationales,
(qui seront envoyées au ministère sans être corrigées par les enseignants)  pour voir l'évolution
depuis septembre. Cette opération concerne 1000 écoles.








